

## EL CHOQUE CULTURAL

**Entrevista con profesor Javier Fernández Sánchez. , profesor de español en Liceo Miguel de Cervantes en Varsovia, hablaron Martyna Dębicka y Paulina Kowalska de clase OH"**

**Qué tal estás en Polonia?**

- Estoy muy contento con mi trabajo, pero aún no me he acostumbrado del todo a Polonia.

**Qué te ha extrañado de Polonia?**

- Me sorprende que es tan cara como España que, a la vez, tiene salarios mucho más bajos. Es algo que me parece muy injusto.

**Qué opinión tienes sobre nuestra escuela?**

- Mi opinión es altamente favorable. Me siento muy feliz por los alumnos que tengo. Nunca he tenido mejores alumnos. En España por diversos y complejos motivos los alumnos son cada día más agresivos e indisciplinados. Tengo muchos amigos en España que son profesores y todos desearían tener alumnos la mitad de amables y educados. Son mis sobrinos de Polonia.

**Qué diferencias has notado entre la escuela polaca y la española?**

- Creo que la escuela polaca es más conservadora y rígida que

la española y que está peor dotada económicamente, lo que me parece bastante preocupante. Un aspecto positivo que destacaría de la escuela polaca es la autonomía de los centros.

**Has pensado alguna vez que te tocaría trabajar en Polonia?**

- Nunca. Viví con una polaca en Alemania y conocí a muchos polacos allí y en España. Nunca pensé que trabajaría en Polonia.

**Cuál fue el motivo de venir aquí?**

- Quería trabajar fuera de España, ver mundo. No quería ser profesor en mi ciudad de nacimiento. El mundo es demasiado grande y la vida demasiado breve. Por otro lado, en España no me ofrecieron ningún trabajo mejor; un filólogo es para un empresario como un jarrón chino: bonito e inútil.

**Cuáles son tópicos sobre los polacos en España y si has podido comprobar si son verdaderos?**

- Para los españoles los europeos del norte resultan fríos y secos a veces. Es un choque cultural, pero lo cierto

es que a veces encuentro a la gente poco comunicativa y muy distante, menos cálida. También es cierto que son más comunicativos que en Alemania. La Polonia actual no es muy conocida en España. Los problemas políticos y la emigración transmiten una imagen muy negativa, que creo que no es cierta. Polonia está mejor de lo que creen en España.

**Qué tal el aprendizaje del polaco?**

- Aún no he empezado, pero quiero aprenderlo pronto.

**Quieres contarnos algunas curiosidades sobre ti?**

- Aquí he descubierto que me gustaría ser profesor de liceo.

**Sueles celebrar el día de los enamorados?**

- Nunca celebro el día de los enamorados, es una fiesta absurda y consumista.

**Gracias por tus palabras**

